

平成30年度第8回常滑市教育委員会定例会会議録（概要）

開催日	平成30年11月22日（木）
開催場所	市役所4階第3会議室
時間	開会 午後1時30分 閉会 午後2時10分
出席委員	委員 伊藤 直 委員 渡辺 慶太郎 委員 久田 孝寛 委員 鬼頭 明美 教育長 加藤 宣和
出席した職員	教育部長 山崎 巖生 学校教育課長 中野 直樹 学校教育課付課長 佐藤 茂樹 生涯学習スポーツ課長 浜崎 博充 学校給食共同調理場長 澤田 真宏
傍聴者	なし
事務局	学校教育課副主幹 芦萱珠代 学校教育課主事 杉村里織
議案	(1) 平成31年度小中学校・園の儀式等について
報告	(1) 平成31年常滑市成人式について (2) 第53回常滑市文化財防火訓練について (3) 公の施設の指定管理者候補者について
その他（諸報告）	行事連絡（10月～12月）

発言者	発言の要旨
教育長	<p>平成30年度第8回教育委員会定例会を開催する。 平成30年度第7回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認された。</p> <p>会議録署名委員に伊藤直委員を指名した。</p>
教育長	<p>皆さん、こんにちは、教育長の報告事項につきまして、10月の定例会以降の教育委員会の動きをご報告いたします。</p> <p>10月26日には青海中学校、10月31日には、常滑幼稚園の幼稚園訪問がありました。これで本年度の園訪問及び学校訪問がすべて終了いたしました。教育委員の皆様にもご出席を頂きありがとうございました。今年度は、どの学校も道徳科の導入を意識し、「考え、議論する道徳」に向け、ロールプレイ、問題解決的な学習展開を取り入れるなど様々な指導法に取り組んだ授業を見ることができました。また、ユニバーサルデザインや机間指導を大切にし、個別の配慮が必要な児童生徒に対する支援を充実させている学校も多くみられました。詳細なまとめについては後日ご報告させていただきます。なお、3学期には、各小中学校の巡回訪問を計画し、その後の子ども</p>

発言者	発言の要旨
教育長	<p>もたちの様子を見させていただく予定です。</p> <p>11月3日には、常石車追幕吹流しの新調記念式典があり出席しました。これは、今年の2月に市の有形民俗文化財に指定されたことを記念して新調されました。地域の宝としてこれからも地元の方々に大事にされることを期待したいと思います。</p> <p>11月14日には、特別支援学級交流会が開催されました。市内の支援学級に在籍する児童生徒が常滑中学校の体育館に集まって、いろいろなゲームを楽しみながら交流しました。また、保護者の方々にもご出席を頂き保護者同士の交流会や講演会が開催されました。なお、平成20年度には支援学級に在籍する児童生徒は小学校38名、中学校20名、合計58名だったのが、平成30年度は小学校110名、中学校32名の合計142名と増えております。</p> <p>11月15日には、教育支援委員会を開催いたしました。個別の指導や配慮が必要な児童生徒が特別支援学校、特別支援学級、通常の学級、どこで学ぶのがよいのか、また、今後どのような支援が必要なのかを審議していただきました。</p> <p>以上ご報告させていただきます。なお、本日は議案が1つと、3つの報告が予定されております。</p>
教育長	<p>議案第1号、平成31年度小中学校・園の儀式等について説明をお願いします。</p>
学校教育課付課長	<p>資料に基づき説明。</p>
教育長	<p>中学校の卒業式が「3月3日」となったのは、公立高校の試験が3月5日から始まる関係で3月4日が事前指導日となりますので、3月3日に卒業式を行うということになります。</p> <p>何かご質問ございますか。</p>
委員1	<p>来年はゴールデンウィークが10連休になると思われますが、実際学校現場では授業等に影響があるのでしょうか。</p>
学校教育課付課長	<p>子どもたちへの影響はあるかもしれませんが、学校は10連休となります。それにより、5月の行事を若干変更することを考えている学校もございます。</p>
教育長	<p>来年のことで、現在2学期の終業式の日程が問題になっております。学校管理規則によると、冬休みは12月24日からとなっております。今年は12月23日が天皇誕生日で良いのですが、来年は天皇誕生日が無く祝日でなくなる可能性があるため、12月20日に終業式をして、12月23日は出校することになることも考えられます。</p> <p>その場合は、学校管理規則の中に教育委員会が決めた日を休みと</p>

発言者	発言の要旨
教育長	<p>するということもできそうなので、それで来年は対処できればよいかなと思っているところでございます。</p>
委員全員	<p>他にご意見ございますか。</p>
教育長	<p>ありません。</p>
委員全員	<p>議案第1号は、原案のとおりでよろしいですか。</p>
教育長	<p>異議なし。</p>
教育長	<p>議案第1号は、承認する。</p>
教育長	<p>報告第1号、平成31年常滑市成人式について説明をお願いします。</p>
生涯学習スポーツ課長	<p>資料に基づき説明。</p>
教育長	<p>報告第2号、第53回常滑市文化財防火訓練について説明をお願いします。</p>
生涯学習スポーツ課長	<p>資料に基づき説明。</p>
教育長	<p>報告第3号、公の施設の指定管理者候補者について説明をお願いします。</p>
生涯学習スポーツ課長	<p>資料に基づき説明。</p>
教育長	<p>何かご質問はございませんか。</p>
委員2	<p>常滑公園の範囲はどこまでですか。</p>
生涯学習スポーツ課長	<p>芝生、駐車場も含めた敷地全体でございます。</p>
委員3	<p>別紙の「任意指定」という言葉は、現状の業者の継続という意味でしょうか。</p>
教育長	<p>「公募」に対して「任意」という形になります。任意指定は一つの業者をお願いしたいということで、現在やっただいている業者に継続していただいた方が、管理上適正であろうということで、現在の指定管理者をお願いしたいということで任意という形になっています。</p>
委員3	<p>個々の施設の事情があるということで、任意指定をするということですが、常滑公園については、公募したけれど、実際は1社しかなかったということで、現在の業者になったという経緯の説明ですが、公募の趣旨からすると、1社しかないという現状で決めるのは問題があるような気がします。応募してくる業者は少ないのでしょうか。</p>
生涯学習スポーツ課長	<p>公募に至る経緯を説明しますと、まずホームページに公募を周知し、説明会を開催して実際に現場を見ていただきました。この説明会に出席した業者は4社ございました。その後申請をいただいたの</p>

発言者	発言の要旨
生涯学習スポーツ課長	<p>がこの1社だけであったというわけでございます。</p>
教育長	<p>前回の5年前も、説明会では複数の業者の出席がありました。しかし、申請をいただいたのは、1社のみでございました。</p> <p>市として基本的には公募を前提にしておりますので、できるだけ多くの業者に参加していただき、市場原理を働かせてサービス向上に努めていきたいと思っております。</p>
教育長	<p>現場での説明会后、4社の内3社が申請をしなかったということなので、申請をしなかった理由が聞けるのであれば調査していただき、次回には、少し多くの申請があるように努力していかないといけないのかなと思います。</p>
教育長	<p>その他、人事に関する申入れ書についてですが、毎年、この時期にいただいております。先回出された知教協の人事異動の方針に従って行っていきたいと思っております。</p>
教育長	<p>行事連絡（11月～1月）の報告をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>資料に基づき説明。</p>
教育長	<p>他になければ、これをもって平成30年度第8回教育委員会定例会を閉会します。</p>